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C
i hanno provato in tanti. Abolire la tassa sulla prima casa è

stata l'ambizione di molti governi.  Promettendo di abolirla

ci sono forze politiche che hanno vinto le elezioni. Addirit-

tura, e questo è un paradosso tutto italiano, Silvio Berlusconi è riu-

scito, catturando consensi in extremis con la promessa dell'abolizione

dell'Ici e dell'Imu  ad impedire che il centro sinistra vincesse per due

volte le elezioni, pareggiandole di fatto. Per la serie non vinco io?

Allora neppure tu. Poi che abbia perso il Paese, lasciato in balia del-

l'instabilità, poco importa. Ora ci riprova il governo Renzi che an-

nuncia l'abolizione della tassa sulla prima casa. Anzi l'annuncio è

stato fatto proprio dal premier in persona. Benissimo, vedremo.

Come accade spesso in questi casi, si apre un dibattito che partendo

dalle forze politiche arriva nei...bar. “Stiamo mantenendo le pro-

messe”- affermano quelli del PD.  “Renzi è  il solito imbonitore” re-

plicano dall'opposizione. Poi si entra più  nello specifico. “La casa

è un bene prezioso, tassarla è un delitto”, sostengono i favorevoli al

provvedimento. “Non tutte le prime case sono di gente che ha fatto

tanti sacrifici per comprarle, ci sono le case dei ricchi che ne hanno

una perché le altre sono intestate a figli e familiari” e via cosi di-

squisendo. Noi non ci siamo fatti un'idea definitiva. Certo pagare le

tasse non piace a nessuno, ma ci sono tasse e tasse e modi e modi di

versare somme alle istituzioni. Una cosa però l'abbiamo sposata da

tempo. Non tutti possono pagare allo stesso modo. Di conseguenza

i tagli lineari di tasse che vanno da chi ha un alloggio di pochi metri

quadrati fino a chi possiede una villa, non  ci convince. Chi ha più

possibilità, anche se  a malincuore, paghi. Poi come affermano gli

economisti, dato che è una tassa locale i soldi ai comuni che non  ar-

rivano dalla tassazione della casa, chi li darà? “Ci penseremo noi a

risarcire gli Enti Locali dal mancato introito”, ha affermato Renzi.

Quando Berlusconi annunciò l'abolizione della tassa in questione

(che allora si chiamava Ici) l'Associazione Nazionale Comuni Ita-

liani, insorse. Per ora nulla. “Perché i sindaci ora sono tutti ren-

ziani”, ha affermato un esponente del M5S. Ogni tanto per la serie

un po' di sano qualunquismo fa bene, vogliamo concludere con la

frase di un nostro amico (che detto per inciso, tutto è meno che qua-

lunquista): “dopo la Tasi, vuoi vedere che ci toglieranno la casa?”.

Ici, Imu e Tasi
di Gaspare De Blasi

CIL ORSIVO Il presidente del Consiglio comunale di Mar-
sala Enzo Sturiano, dopo una  riunione dei ca-
pigruppo,  ha diramato il nuovo calendario

delle sedute del massimo consesso cittadino lili-
betano. L’assemblea di Sala delle Lapidi tornerà
a riunirsi a partire dalla prossima settimana. Tre
le sedute in programma: mercoledì 16, lunedì 21
e giovedì 24 settembre, sempre a partire dalle 17.
Ventitre i punti all’ordine del giorno: tra questi il
piano riguardante la localizzazione delle nuove
farmacie,rinviato la scorsa seduta perché non era
stato discusso nelle apposite commissioni consi-
liari, la nomina del collegio dei revisori dei conti,
la costituzione dell’Ambito di Raccolta Ottimale
e del Piano di intervento per la raccolta dei rifiuti.

In agenda anche l’approvazione di due variante
urbanistiche, di tre debiti fuori bilancio e la discus-
sione riguardante alcuni ordini del giorno e alcuni
atti d’indirizzo. Non mancheranno certamente le
comunicazioni dei Consiglieri comunali. Alcune
si preannunciano anche gravide di polemiche
come quella riguardante la pulitura dei tombini che
per la verità l'amministrazione ha già avviato e
quella che sta vivacizzando il dibattito anche al-
l'interno del Partito Democratico, riguardante l'as-
segnazione al sesto circolo didattico della scuola
di via Dante Alighieri. Poi bisognerà vedere come
i partiti e i gruppi abbiano raggiunto l'accordo per
la elezione (che avviene a scrutinio segreto) dei
componenti il collegio dei revisori dei conti.

Tre le sedute d'aula convocate dal presidente Enzo Sturiano. Si inizia mercoledì prossimoPOLITICA

Il Consiglio comunale alla prova
della nomina dei revisori dei conti

Bruciano le alghe del Lungomare.

Auto impantanata sullo Scorrimento 

CRONACA

In 24 ore accade a Marsala
che si dichiara l’allerta
meteo, saltano i tombini

sotto la furia dell’acqua e di-
vampa un rogo di alghe a due
passi dal porticciolo turistico.
La notizia ha dell’incredibile.
Mentre già il cielo lasciava pre-
sagire il nubifragio, già abbon-
dantemente annunciato  dai
network è scoppiato un insolito
incendio di alghe. Si tratta della
banquette che si trova in fondo
al piazzale antistante il Lungo-
mare, all’altezza degli stabili-
menti Florio. Ebbene, intorno
alle 10 di martedì, circa un’ora
prima del temporale che ha
provocato non pochi allaga-
menti e disagi, i vigili del fuoco
sono dovuti intervenire per un
vasto incendio che ha riguar-
dato un ampio accumulo di
alghe. Risulta davvero difficile
credere che, vista la tempera-
tura, si sia trattato di un incen-
dio spontaneo, ma non ci sono
elementi neppure per poter af-
fermare il contrario. Fatto sta
che prima che iniziasse a pio-
vere gli esercizi commerciali
della zona: bar, rivendita di ta-
bacchi, ma anche gli stessi fre-
quentatori del porticciolo
hanno dovuto fare i conti con
un fastidioso ed inatteso fumo.
Intanto il maltempo che ha con-
tinuato ad imperversare anche
nella notte ha creato altri disagi
lungo lo scorrimento veloce.
Qui, all’altezza dello svincolo
per Granatello, verso le due di
notte, un’auto è rimasta am-
mollo, impantanata e completa-
mente bloccata. Anche qui è
stato necessario l’intervento dei
vigili del fuoco muniti di
pompa idrovora.  [ c. p. ]

Danni maltempo e
incendi a Marsala

Due Ispettori del Dipartimento per lo
sviluppo e la coesione economica
della Presidenza del Consiglio dei

Ministri sono stati in visita l'altro ieri mat-
tina al comune di Marsala, per fare il punto
sulla situazione relativa ai finanziamenti,
4,5 milioni di euro, elargiti dal Governo na-
zionale per la ristrutturazione di ben 19 edi-
fici scolastici del nostro territorio. Gli
ispettori si sono incontrati con il sindaco Al-
berto Di Girolamo, con gli assessori Anna
Maria Angileri e Salvatore Accardi, titolari
rispettivamente delle deleghe alla Pubblica
Istruzione e dei Lavori Pubblici e con i tec-
nici Luigi Palmeri e Nino Costantino. Il
plauso per l’Amministrazione comunale è
stato incondizionato, tant’è che Di Giro-
lamo ha colloquiato in video conferenza
con la direzione del Dipartimento a Roma,
che opera per conto del premier Matteo
Renzi. “Siamo soddisfatti di questo ricono-
scimento – precisa il primo cittadino lilybe-
tano - ma ancor più dei finanziamenti e dei
lavori che ci consentiranno, dopo alcuni sa-
crifici, di avere degli edifici scolastici effi-

cienti e funzionali e, soprattutto, sicuri. Per
questo, assieme all’Assessore Angileri, che
sta seguendo sistematicamente l’evolversi
dei lavori, invitiamo gli alunni e le loro fa-
miglie, nonché gli operatori scolastici a pa-
zientare nella consapevolezza che le opere
sono necessarie e indispensabili”. Per
quanto riguarda le progettazioni concluse,
sono stati messi in sicurezza il V Circolo
Didattico di “Strasatti” (63mila euro), il II
Circolo “Cavour” (79mila euro), l'Istituto
Comprensivo “Luigi Sturzo” di via Trapani
(102mila euro), l'Istituto Comprensivo “A.
De Gasperi” di contrada Fornara (136mila
euro) e il Comprensivo “S. Pellegrino” in
contrada Paolini (143mila euro). Per quanto
riguarda i lavori in corso, si sta interve-
nendo per la manutenzione straordinaria e
l'adeguamento delle norme della Scuola
Media “L. Sturzo” (1.200.mila euro), ade-
guamento alla prevenzione incendi al
plesso “Piano Olivieri” di Fornara
(58.200,00 euro), al plesso di contrada
Curgo/Misilla (61mila euro) e al plesso
“Verga” di San Leonardo (154.300,00

euro); si sta operando la messa in sicurezza
e manutenzione straordinaria degli edifici
comunali che ospitano il plesso “Mothia”
della Spagnola, la materna “Montessori” di
Cuore di Gesù (200mila euro), la scuola
elementare e materna “M. Nuccio” ad
Amabilina (160mila euro), l'elementare di
contrada Giardinello, la materna di contrada
Fontanelle (240mila euro) e il plesso “Pe-
stalozzi” di piazza Caprera (280mila euro);
lavori di riqualificazione e messa in sicu-
rezza in corso nella palestra della Scuola
Media “S. Pellegrino” (270mila euro),
messa in sicurezza, ristrutturazione e ma-
nutenzione del plesso di Ventrischi Novi,
della materna di ventrischi Montenero
(180mila euro) e della elementare e materna
“Garibaldi” di via Rubino (345mila euro);
si sta provvedendo all'adeguamento alla
normativa CEI del “Cavour” e del plesso
“Verdi” (270mila euro); messa in sicurezza
e manutenzione del Giardino d'Infanzia
“Guido Baccelli” di viale Whitaker
(286mila euro) e della Scuola Media “V. Pi-
pitone” (218mila euro).

Ispettori del Dipartimento Sviluppo del Consiglio dei Ministri incontrano il sindacoLAVORI PUBBLICI

Finanziamenti a scuole, sbloccati i lavori
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Il marsalese Antonio Parri-
nello non ricopre più l’inca-
rico di assessore nella giunta
comunale di Campobello di
Mazara. Ieri mattina, infatti, il
sindaco Giuseppe Casti-
glione ha nominato al suo
posto Vito Firreri. Parrinello,
capo di gabinetto dell’assesso-
rato regionale all’agricoltura,
in realtà aveva già rassegnato
le proprie dimissioni a fine lu-
glio, dopo aver fatto parte del-
l ’ a m m i n i s t r a z i o n e
campobellese per otto mesi.
Firreri entra in giunta in quota
al Nuovo Centro Destra.

In coincidenza con la riaper-
tura delle scuole - lunedì pros-
simo, 14 settembre - torna in
vigore l'orario invernale dei
bus urbani. E' quanto comu-
nica il Servizio Municipale
Autotrasporti che, in pratica,
ha ripristinato le stesse linee
sospese a giugno, con l'inizio
del periodo estivo. Dodici le
corse A/R, con capolinea l'Au-
tostazione di Piazza del Po-
polo, più una linea
"supplemento" che va ad ag-
giungersi alla n. 1, svolgendo
altresì il ruolo di "navetta" tra
scuole e Autostazione. Per
quanto riguarda la domenica,
è assicurata la sola corsa che
da Piazza del Popolo porta al-
l'Ospedale, passando però
dalle contrade Sappusi e Ama-
bilina. Il prospetto delle corse
in vigore dalla prossima setti-
mana è pubblicato sul sito isti-
tuzione del Comune.

Campobello: Antonio
Parrinello si dimette

TRASPORTI

Tornano gli orari
invernali dei bus

POLITICA/1

Ferreri: “Segnaletica
turistica da potenziare”

Terminerà il 13 settembre l’ope-
razione “Mare Sicuro 2015”
che ha visto, per quasi tre

mesi, impegnati gli uomini dell’Uffi-
cio Circondariale Marittimo-Guardia
Costiera di Marsala guidati dal Co-
mandante Capitano di Corvetta Raf-
faele Giardina nel garantire la
sicurezza e la libera fruizione delle
spiagge e dei passeggeri che imbar-
cano a bordo delle unità adibite al tra-
sporto degli stessi da e per le Isoli. E’
stata registrata una riduzione rispetto

alla stagione precedente, degli inter-
venti di soccorso discendenti da situa-
zioni di pericolo in mare. I controlli
hanno consentito di riscontrare alcuni
comportamenti difformi rispetto al-
l’ordinanza di sicurezza tenuti da al-
cuni stabilimenti che sono stati
sanzionati con 4 verbali di 1.032 euro
ciascuno. Sono stati deferiti all’Auto-
rità Giudiziaria diversi soggetti, tra
cui uno per il reato di frode in com-
mercio e per aver sottratto indebita-
mente l’acqua pubblica a beneficio

esclusivo del proprio locale; compor-
tamento aggravato dalla successiva
vendita del bene utilizzato per la som-
ministrazione a clienti e nelle docce a
pagamento. Un ulteriore verbale è
stato redatto ad un commerciante al
dettaglio di prodotti ittici perché per
gli stessi mancava la prevista etichet-
tatura obbligatoria. Intanto oggi si av-
vicenderanno l’ormai ex comandante
Raffaele Giardina con il neo arrivato
Gianluigi Bove.  [ ro. ma. ]

Dopo l’incontro con il sindaco di Marsala,
ieri mattina è toccato al sindaco Gaspare
Giacalone incontrare il capitano di Cor-

vetta Raffaele Giardina che da lunedì prossimo la-
scerà il comando della Guardia Costiera di
Marsala, e il tenente di vascello Gianluigi Bove
che prenderà il suo posto. Un saluto cordiale al ca-
pitano Giardina che, dopo tre anni al comando di
Circomare Marsala si trasferisce alla capitaneria di
Porto di Augusta, dove andrà alla direzione della
sezione sicurezza. “Esprimo il mio apprezzamento
al capitano Giardina, per il notevole rapporto di
collaborazione instaurato in questi anni – ha detto
il sindaco Giacalone -. Ci è stato vicino non solo
per quelli che sono i normali rapporti istituzionali,
ma anche con uno spirito di collaborazione straor-
dinaria utile a risolvere le molteplici questioni che
abbiamo affrontato”.  [ ro. ma. ]

Multati i gestori di quattro stabilimenti balneari. L’operazione è stata condotta dalla Guardia CostieraCRONACA 

Mare Sicuro: sanzioni e denunce sul territorio

Il Consigliere comunale del
PD, Calogero Ferreri, inter-
roga le Autorità competenti
in merito alla segnaletica
turistica che va incremen-
tata. A Marsala ci sono pa-
trimoni paesaggistici e
culturali sia in centro che
nelle contrade, cantine, pa-
lazzi antichi, la Riserva
dello Stagnone, i lidi, i
musei, l’aeroporto e i turisti
spesso non sanno dove an-
dare e chiedono in giro ai
cittadini. Per questo Ferreri
chiede, tramite un’adeguata
segnaletica – a partire dal
classico cartello “Benvenuti
a Marsala” – di valorizzare
il patrimonio locale per so-
stenere in tal modo l’econo-
mia del territorio.

Il primo cittadino petrosinese dà il benvenuto al nuovo comandante e ringrazia GiardinaPETROSINO

Circomare: Gaspare Giacalone incontra Bove

“Non solo emergenze da
fronteggiare ma anche
adeguata programma-

zione. Per questo abbiamo avviato una
campagna di sicurezza stradale a tutela
di conducenti, pedoni e  quanti frui-
scono delle strade cittadine. La nostra
azione è finalizzata al corretto funzio-
namento degli impianti semaforici, alla
manutenzione straordinaria della se-
gnaletica e delle strisce pedonali, alla
sensibilizzazione nei confronti della
cittadinanza per il corretto utilizzo di
casco e cinture e per l’osservanza dei

limiti di velocità. Con la collaborazione
di tutti riusciremo sicuramente a ren-
dere meno rischiosa la transitabilità sul-
l’intera rete viaria di Marsala”. Così il
sindaco Alberto Di Girolamo annuncia
il Piano di Sicurezza già operativo e per
cui l’Amministrazione ha previsto in
bilancio 100mila euro per la manuten-
zione straordinaria di 11 impianti sema-
forici su 17 insistenti in Città.  Alcuni
di essi, 6 per l’esattezza, sono stati re-
visionati e ristrutturati con l’illumina-
zione a led che risulta oltre che più
visibile anche più funzionale e resi-

stente alle intemperie. Verranno, inol-
tre, rifatte diverse strisce pedonali a co-
minciare da quelle che sono vicine alle
scuole, ai luoghi frequentati da molte
persone (la spesa preventivata è di
250mila euro). “Siamo realisti – conti-
nua il sindaco -. Le strisce pedonali rea-
lizzate in città non ci hanno soddisfatto
e, in tal senso, abbiamo dato mandato
agli uffici competenti di porre in essere
le dovute contestazioni. Inoltre ab-
biamo disposto dei controlli anche con
l’utilizzo degli autovelox per far rispet-
tare i limiti di velocità”.

E' necessario rifare la segnaletica orizzontale. Appello ai conducenti e controlli con autoveloxAMMINISTRAZIONE

Scatta il Piano sicurezza, la spesa in bilancio

Sit-in dei forestali anche a Mar-
sala, davanti al Municipio, per lo
sciopero generale regionale in-

detto da Flai Cgil, Uila Uil e Fai Cisl.
La protesta dei forestali è stata effet-
tuata - secondo Giuseppe Zichittella,
delegato sindacale della Flai-Cgil - per

consentire ai circa 24mila forestali sici-
liani, addetti al servizio di manuten-
zione boschiva e al servizio
antincendio, di espletare le attività entro
l'anno. Per fare lavorare i forestali ser-
vono circa 100 milioni di euro. Circa 88
milioni dovrebbero essere stanziati dal

Cipe, i restanti 20 milioni dal governo
regionale. I forestali, infatti, per legge
devono svolgere entro l'anno 78, 101 e
151 giornate di lavoro. Senza un inter-
vento i forestali non riusciranno a com-
pletare le giornate di lavoro entro
l'anno. 

Le proteste contro il Governo regionale sfocieranno nello sciopero indetto da Cgil, Cisl e UilLAVORO

Sit-in dei forestali davanti il Palazzo Municipale

Sta per iniziare il Tri-
duo in preparazione
alla festa della Ma-

donna Addolorata di Mar-
sala. Questa sera alle ore 21
ci sarà la veglia di pre-
ghiera al Santuario; do-
mani, domenica e lunedì 14
settembre, alle 9.30 la re-
cita del santo rosario (do-
menica è alle ore 10.30),
alle 10 la Santa Messa (che
domenica è alle 11), alle 18
la recita del Santo Rosario
dell’Addolorata e alle
18.30 la Santa Messa con
riflessione tenuta da Don
Davide Chirco; martedì 15,
giorno della festività in
onore della Madonna, alle 8
scampanio a festa, alle 9

Santa Messa, alle 9.30 re-
cita del santo Rosario, alle
10 Santa Messa presieduta
dall’arciprete Giuseppe
Ponte, alle 17 giro della
band musicale per le vie
della Città, slle 18 recita
del Rosario, alle 18.30 la
solenne celebrazione pre-
sieduta dal Vescovo della
Diocesi di Mazara del
Vallo, Monsignor Dome-
nico Mogavero. Le confes-
sioni si terranno tutti i
giorni dalle 8 alle 12 e dalle
16 alle 18.30. Domenica 20
settembre alle ore 12 ci
sarà il sorteggio di un com-
puter portatile “Asus”. Le
messe verranno officiate da
padre Narciso.

La festività si celebrerà il 15 settembreRELIGIONE

Da domani il Triduo
dell’Addolorata

RAFFAELE GIARDINA, GASPARE GIACALONE E GIANLUIGI BOSE

CALOGERO FERRERI
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All’Istituto Comprensivo “Garibaldi-Pipitone” grande
festa per l’accoglienza dei “remigini”, così venivano
chiamati gli alunni che entravano in prima elementare,

quando le attività didattiche iniziavano il 1° ottobre, ovvero a
San Remigio. L’ingresso alla scuola elementare è sempre stato
un momento magico nella vita di ogni bambino, vissuto con
grande partecipazione e accompagnato da emozioni contrastanti:
da un lato l’entusiasmo per la nuova esperienza, dall’altro il ti-

more e l’ansia nell’affrontare qualcosa di nuovo. Proprio per que-
sto, la preside Francesca Pantaleo e le insegnanti hanno ritenuto
importante organizzare un momento tutto per i nuovi arrivati,
per conoscere le maestre, i collaboratori scolastici e i nuovi com-
pagni in un pomeriggio di giochi e divertimento assieme ai ge-
nitori. Quello svoltosi ieri al plesso “Pascoli” è stato un
pomeriggio pieno dei sorrisi dei 135 neo iscritti alla primaria, un
indimenticabile primo giorno di scuola. 

Un pomeriggio spensierato dedicato ai nuovi iscritti alla prima elementare dell’istitutoSCUOLA /1

Il Comprensivo Garibaldi in festa per i “remigini”

Il Liceo Classico “Giovanni XXIII” di
Marsala, diretto da Antonella Coppola,
non è andato in vacanza! Nel corso della

trasmissione SuperQuark condotta da Piero
Angela, andata in onda il 6 agosto scorso, il
Liceo ha presentato la sua attività scientifica
alla Fast di Milano. La puntata è stata regi-
strata in primavera nell’ambito del concorso

annuale nazionale e internazionale destinato
alle scuole superiori, premio speciale per le
invenzioni scientifiche, che dimostra come
la ricerca possa essere fatta anche al di fuori
dai grandi laboratori, con piccoli mezzi e
tante idee, giocando con intelligenza e me-
todo. Le invenzione realizzate dagli studenti
marsalesi selezionate da Fast, sono ecologi-

che e geniali tanto da far guadagnare al
Liceo la partecipazione alla fase spagnola
del 2016. Poi nel corso della trasmissione –
il servizio è stato realizzato da Paolo Ma-
gliocco e Rossella Li Vigni – gli studenti
parlano di Marsala, delle risorse e delle bel-
lezze della nostra Città. La puntata si può vi-
sionare sul sito Rai.tv.

Nella puntata del 6 agosto gli studenti parlano di Marsala e delle idee messe in pratica a FastSCUOLA /2

Le invenzioni del Classico in onda a SuperQuark 

COSTUME

Le bellezze locali conquistano
sempre più prestigiosi concorsi.
Questa volta è toccato alla
16enne marsalese Denise Leto
che ha partecipato al Concorso
Miss International che si è
svolto a Sant’Agata di Mili-
tello. Denise Leto, studentessa
al 3° anno di Psicopedagogia ha
portato a casa il primo posto, un
riconoscimento che le darà
l’opportunità di partecipare alla
finalissima che si terrà a Malta
portando alta la bandiera della
Sicilia. Denise aveva già parte-
cipato ad altri concorsi tra cui
Miss Eleganza, Miss Provincia
di Trapani e Miss Glitz’n Gla-
mour, piazzandosi sempre tra i
primi posti e vincendo la fascia
Miss Universe Italy 2013.

Denise Leto vince
Miss International

MUSICA

Domani, 11 settembre, alle ore
21, a Piazza della Vittoria
(Porta Nuova), il Movimento 5
Stelle promuove l’evento mu-
sicale “Neja in tour 2015. Mar-
sala accoglie una grande artista
della musica dance che grazie
alle sue hits ha conquistato il
popolo della notte in tutto il
mondo vendendo 4 milioni di
dischi. Ad accompagnare Neja
sul palco, i musicisti marsalesi
di Isaband. L’iniziativa dei 5
Stelle di Marsala vede l’ade-
sione di diversi sponsor che
hanno reso possibile l’inizia-
tiva. L’ingresso è gratuito. 

Evento a 5 Stelle:
stasera c'è Neja

CINEMA GOLDEN

Al Cinema Golden questa setti-
mana doppia programmazione.
Alle ore 21.30 verrà proiettato il
film “L’A.S.S.O. nella manica”.
Bianca, una liceale prossima al
diploma, scopre per caso di es-
sere conosciuta dal corpo stu-
dentesco come "L'A.S.S.O.
nella Manica" (Amica Sfigata
Strategicamente Oscena) ovvero
la tipica bruttina che le altre uti-
lizzano per sembrare attraenti.
Questa rivelazione cambierà la
vita della mite Bianca che, con
l'aiuto del più bello del liceo, riu-
scirà a strapparsi di dosso questa
etichetta "infame" e diventare a
sorpresa la più popolare di tutte.
Mentre alle ore 19 si prosegue
con il cartone “I Minions”.

In sala “L’A.S.S.O.
nella manica”

DENISE LETO

A S.Pietro, Buzzurro, Milici e Satta Flores

“Marsal'art Classi-
cal & Contem-
porary Music”

si apre oggi, al Complesso San
Pietro, con una delle migliori
chitarre siciliane: Francesco
Buzzurro in un concerto One
Man Band. Buzzurro, a aprtire
dalle ore 21, proporrà alcuni
grandi successi di artisti come
Gershwin, Chick Corea, Dizzy
Gillespie e Jobim, reinterpretati
con personali arrangiamenti,
oltre a presentare alcuni brani
del suo ultimo disco “Il quinto
elemento”, dedicato ai quattro
elementi della natura. Il costo
del biglietto è di 12 euro. Do-
mani invece, Marsal'art prose-
guirà con il concerto di
presentazione del disco di Ales-
sandra Salerno, divenuta nota
grazie alla trasmissione Rai
“The Voice”. Lo spettacolo sarà
in prima nazionale e si svolgerà
al Complesso San Pietro. Il
costo del biglietto è di 18 euro.
Domenica la manifestazione si

chiuderà con l'esibizione del
cantautore Ninni Arini, dell'ar-
tista Aida Satta Flores, dell'ar-
monicista Giuseppe Milici e
del fisarmonicista Roberto Ger-
vasi. Il biglietto ha un costo di
12 euro. L'evento è organizzato
dall'associazione culturale
“Musica & Arti”, direttore arti-
stico è Marco Correnti.

Il Gal Elimos nell’ambito dell’attuazione del PSL «Terre degli
Elimi», ha organizzato, dall’11 al 13 settembre presso il Parco
Archeologico di Segesta, una serie di eventi di promozione tu-

ristica in presenza. Per l’occasione verranno, inoltre, svolte delle
attività di informazione a dimostrazione della strategia e del lavoro
svolto dal Gal Elimos, le cui finalità, in collaborazione ovviamente
con le amministrazioni locali ed altri soggetti pubblici e privati,
sono state rivolte all'attivazione di processi virtuosi di sviluppo
delle attività imprenditoriali e promozionali del territorio, inteso
come sistema integrato di risorse ambientali, culturali, storiche e
produttive. Da oggi fino a domenica (dalle ore 10 alle 22) è previ-
sta l’esposizione di artigianato locale e la degustazione di prodotti
tipici. Mentre si terranno due spettacoli musicali: oggi (ore 20.00)
Daria Biancardi & The Soul Caravan e domani (ore 20) Pietro
Adragna & Fabio Crescente”.

EVENTI

La grande musica
oggi al “Marsal’Art”

Evento di musica ed enogastronomiaCULTURA

Gal Elimos in festa
al Parco di Segesta

GIUSEPPE MILICI

“Munnu cù munnu un si uncinu mai…..ma i
picciotti rù Munnu si juncinu sempri ! “……
Patri Vicenzu a cuntava in italiano ma poi…
.” tutti l’avutri, pi falla cchiù bella “, a cunta-
vanu comu nà ….”scazzolla” (…..mmiscata
! ) …..Mi piacissi cuntarivilla comu a Patri
Vicenzu …., sintiti ? ….Due bei ragazzi Brasi
e Ninfetta (Brasi = Biagio….Ninfetta= Ninfa)
fortemente innamorati si costruirono una ca-
setta ai margini di una Pineta del Bosco vicino
al Paese (…..facemu Ficuzza –Pa- ? ). Erano
molto felici insieme, ma come fanno, a volte,
tutti i ragazzi del mondo, un giorno (storto) ,
iniziarono a discutere e bisticciare. Una parola
dopo l’altra, Ninfetta si arrabbiò così tanto che
disse di voler andarsene e non tornare mai più.
In un primo momento, Brasi,  non dette peso
a questa cosa…..pensando tra sé e sé…
..”Vogghiu vidiri ! “ …. così Ninfetta iniziò a
camminare verso la discesa di Roccabusam-
bra, lungo il sentiero che attraversava il bosco.
Per non dare “sazio”….non si guardò, mai,
indietro. Dopo un certo periodo, Brasi…..co-
minciò ad impensierirsi ed a dispiacersi per
l’accaduto e prese ad  avviarsi sullo stesso
“violo” imboccato dalla moglie, per cercarla.
Il Sole, se ne accorse, e, dispiaciutissimo,
guardò in basso verso Brasi . Scese un po’ su
di Lui illuminandolo  e gli chiese : “Brasi…
..chi succiessi ?  sei  ancora arrabbiato con la
tua Ninfetta ?.  L’uomo rispose che no, non
era più arrabbiato con lei….ed Il Sole chiese
allora se lui desiderasse rivedere e ricongiun-
gersi alla sua Ninfetta……”Certamente ! “ ri-
spose Brasi….” E come…! “.  Il Sole,
voltandosi da un altro lato…. rintracciò ed il-
luminò quindi  Ninfetta, che ancora stava
camminando lungo il “violo” . Nell’intento di
fermarla, il Sole fece crescere proprio sotto i
suoi piedi un fitto tappeto di muschio e mirtilli,
con frutti grandi e maturi. Ninfetta era ancora
così arrabbiata,  che non vi prestò attenzione

e, sempre, con passo deciso, continuò a cam-
minare verso la strada che, in lontananza le
faceva intravedere la palazzina Reale di cac-
cia….e la Chiesetta di Santa Rosalia..(chi co-
nosce Ficuzza ricorderà ed apprezzerà ! )-  Il
Sole allora provò a far crescere lungo il sen-
tiero alcuni fiorenti cespugli di more mature,
dove i frutti erano neri e ben grossi. Ninfetta,
in maniera altezzosa…. non guardò né a de-
stra né a sinistra, proseguendo il suo cammino
con decisione verso la strada grande.. Il Sole
provò quindi ancora una volta a convincere la
donna a fermarsi. Fece crescere attorno a lei
filari di piantine di  lamponi che, addirittura
accarezzavano i suoi piedi. Ninfetta non li
degnò neppure di uno sguardo e continuò a
camminare con decisione. Infine, per attirare
l’attenzione della bella Ninfetta, il Sole fece
crescere una pianta che non si era mai vista
sulla Terra prima. La pianta ricoprì il terreno
proprio davanti a Ninfetta ed  immediata-
mente ella percepì un profumo che non aveva
mai sentito. Fermandosi guardò davanti ai
suoi piedi. La pianta che stava crescendo sul
suo sentiero aveva foglie di un verde brillante,
deliziosi piccoli fiori bianchi e il più bel frutto
rosso che avesse mai visto. Ninfetta deliziata
dal forte profumo si fermò a raccoglierne
uno…..un fremito misto a stupore l’assalì …
mai aveva assaggiato qualcosa di simile !.....
Era così dolce! Così straordinariamente deli-
ziosa! Appena Ninfetta mangiò quella frago-
lina, la rabbia che provava immediatamente
cessò . Pensò di nuovo a suo marito, il caro
suo Brasi, e ricordò come entrambi avessero
avuto  torti e ragione nella discussione. Sentì,
tanto, la sua mancanza e desiderò  tornare a
casa…..non prima però di aver raccolto molte
di quelle fragoline….che depositò nel suo
“fazzittuni” e nel “fantali” ( il massimo che
era in grado di trasportarne ), si voltò verso la
Roccabusambra  e cominciò a ripercorrere il

sentiero a ritroso.  Presto incontrò…..Brasi
che molto affannato la stava cercando. Man-
giarono seduti, mano nella mano, tutte le pro-
fumate e dolcissime fragoline, che ora
coronavano splendidamente il loro Amore…
..Lui la ricoprì di baci mentre si avviavano in-
sieme per fare ritorno alla loro casetta…
..mentre il sole illuminava fortemente il bosco
e riscaldava….di fuoco intenso i loro cuori.
Da questa leggenda pare sia stata tratta quel-
l’idea  che :  “le fragoline  siano il frutto più
rappresentativo dell’Amore “……poi  alcuni
studiosi hanno approfondito l’argomento…
..dichiarando che sono “afrodisiache e che
predispongano alla passione….un’ultima
cosa va detta…..In alcune Tribù africane…la
“fragolina” compare come simbolo di ricon-
ciliazione di una “coppia”….poichè questo
bellissimo frutto rappresenta dolcezza, pro-
fumo e passione che consente di evitare le di-
scussioni –anche accese- tra persone che si
Amano…..Ora capisco perché nel nostro ter-
ritorio da un po’ di tempo a questa parte  sono
sorte numerose piantagioni di dolcissime fra-
goline…..perchè, credetemi,  il loro con-
sumo…..aumenta e come ! 

“La Fragolina”: ...simbolo dell’Amore e della riconciliazione! 
M’ASSETTU FORA A LU LUSTRU DI LA LUNARUBRICHE a cura di

Franco Gambino

Fraulicchi  sù  li labbra
epoca ‘ 800  –  trascriz.di Carmelo Giacchino opera 81

Esecuzione del Coro della Conca d’Oro- Irene D’Onufrio            

Ritornello:
Taliu di ccà taliu di ddà Pippinedda ru me cori

nun mi fari pazzià (si ripete)

Strofe:
1) Quannu acchiani sta scalidda duna accura nun ti sdirrubbari

Si picciridda e nun ti pozzu  amari  ti  lu giuru pi la verità

2) Fraulicchi e ciraseddi sunnu li labbra e li tò mascidduzzi

Bianchi e beddi su li toi rintuzzi chi mi ficiru incantà

3) E li ficu fatti sunnu si li mancianu l’aceddi

L’occhi toi su sapuriti e beddri chi mi ficinu ncantà

4) Quannu l’unni di lu mari s’assicutanu ntra riddi

Sunnu comu li tò capiddi sunnu rizzi d’accussì
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Inizierei a parlare dello Chardonnay, prodotto
simbolo non remunerativo per l'agricoltore.
Dalle uve di Chardonnay si possono ottenere

vini fermi, frizzanti o spumanti, con gradazione al-
colica alta e acidità piuttosto elevata. Il colore del
vino è giallo paglierino non particolarmente ca-
rico, il profumo, caratteristico, è delicato e fruttato
(frutta tropicale, ananas in particolare), il sapore
elegante e armonico. Se invecchiato assume note
di frutta secca. Un presidente di una cantina so-
ciale della nostra provincia di Trapani ha detto che
i compratori cercano il vino Chardonnay, che non

possono fornire per lo scarso ammassamento. In-
fatti, dopo il prezzo di 120 euro a quintale di qual-
che anno addietro si è avuto il crollo del prezzo a
meno di 40 euro a quintale. Essendo un vitigno che
produce in quantità meno di ¼ degli altri vitigni o
cultivar non conviene più coltivarlo e si sta prov-
vedendo all’ estirpazione generale. Per la legge di
mercato della domanda e dell’offerta, essendoci
una quantità scarsa, rispetto alla domanda, di que-
sto vino è normale non vendere a prezzi bassi. Se
una cantina ha poco vino del tipo Chardonnay, te-
nerselo aspettando una lievitazione del prezzo è

una cosa normale. Se non sanno vendere è la morte
dell’ agricoltura vitivinicola. Come mai al Nord
tutti cercano i “catastini” e qui si trovano gli agri-
coltori pronti a venderli e a lasciare i terreni in-
colti. La Sicilia per le condizioni pedoclimatiche
può produrre i migliori prodotti agricoli ( vino,
frumento, olio,agrumi, ortofrutta,  ecc.ecc.) ed es-
sere ricca e prosperosa e di sicuro senza disoccu-
pazione. Invece si assiste al fallimento totale dell’
agricoltura o del mondo agricolo.Nelle confezioni
e nei prodotti esposti vi deve essere la sicurezza
della città d'origine. Se un prodotto si produce a

Marsala, vi deve essere scritto prodotto a Marsala.
Spesso si trova scritto: confezionato a ... No con-
fezionato in Italia o in UE, ma bensì prodotto nelle
terre della città di...! La libera circolazione delle
merci nell' agroalimentare non permette di avere
sicurezza alimentare, permettendo le truffe a sca-
pito del consumatore, mancando i giusti controlli.
Noi bravi nella produzione e fallimentari nella
vendita. Solo inettitudine nella commercializza-
zione? Oppure bieca speculazione senza scrupoli?
Si legge on line una notizia non smentita che vi
sono cantine sociali con un fatturato + 30% e can-
tine sociali con -15%. Uno sbalzo di risultato del
45%, coma mai?

Gaspare Barraco

Cantine con fatturato +30% e cantine con -19%. Come mai?
LETTERE /2

Èun esodo senza fine questo a cui stiamo assistendo.
Un vero e proprio esodo biblico. L’immigrazione
ha cambiato volto. Si sta mostrando in tutta la sua

crudeltà e drammaticità. Una vera e propria marea di gente
si sposta dai propri territori, sconvolti da guerre disumane,
con una debole fiammella di speranza in cuore: trovare un
posto di lavoro in un luogo sicuro per vivere in pace, in-
sieme ai propri cari. È la speranza di sempre, la speranza
di ogni uomo e donna di buona volontà che desiderano vi-
vere lavorando onestamente, senza pesare sugli altri, ma
soprattutto vivere in pace lontano dagli orrori della guerra.
Purtroppo questa fiammella di speranza si spegne durante
il duro cammino verso la libertà.  La morte ha un volto
atroce e si rivela in tutta la sua crudeltà a noi che stiamo
da questa parte di uno schermo televisivo. Scene dramma-
tiche di tir tramutati in camere a gas, di treni stipati fino
all’inverosimile, di code umane in autostrade, di corpi
spiaggiati … di Aylan dalla maglietta rossa …, si offrono
alla nostra vista in tutta la loro drammaticità straziando i
nostri cuori e riuscendo a scuotere “finalmente” le co-
scienze dei governanti europei e mondiali. Ma era proprio
necessario giungere fino a questo punto per comprendere
il dramma che travolgeva le popolazioni del Nord Africa

e del Medio Oriente? Non bastava forse ciò che già da anni
si perpetrava nel Mar Mediterraneo? È necessario giungere
ad una soluzione immediata! E, grazie a Dio, qualcosa si
incomincia a fare. Sicuramente non è un problema di facile
soluzione, ma l’accoglienza non può rifiutarsi a nessuno!
È ingiusto solo pensare che queste “persone” siano esseri
diversi da noi, inferiori a noi e che il loro dramma sia un
problema che non ci riguarda, che non riguarda né l’Italia
né l’Europa. Questi “immigrati” o “profughi” o “richie-
denti asilo”, come li chiamiamo comunemente, sono in-
nanzi tutto “persone”, esseri umani come noi. Solo che in
questo particolare momento sono bisognosi d’aiuto. Dob-
biamo intervenire non negando loro il nostro aiuto e la no-
stra accoglienza. Ma, ci pensate? Se ci fossimo noi al loro
posto:  affamati, sporchi, senza un tetto, terrorizzati, in
mano a gente senza scrupoli e a poliziotti con troppi scru-
poli, come ci sentiremmo? Cosa proveremmo? Gesù ci in-
segna l’amore verso tutti e ci invita ad usare la nostra
compassione verso coloro che sono in difficoltà e nel bi-
sogno. Non restiamo indifferenti di fronte a tanto orrore e di-
sumanità. Non possiamo tramandare alle generazioni future
la crudeltà della shoa, delle foibe, dei genocidi, delle guerre
ingiuste, delle bombe atomiche ed ora anche  di questo nuovo
esodo. Veniamo, dunque, in loro aiuto. Interveniamo con ur-
genza. Non restiamo nell’indifferenza e nel silenzio. 

Pina Giacalone Teresi

Esodo biblico
LETTERE /1

Dopo la lunga pausa estiva e l’ottimo traguardo
centrato nella passata stagione, il Giovinetto
ha iniziato la preparazione in vista del pros-

simo campionato di serie “A2” di pallamano ma-
schile. La Biotrading, azienda leader nella produzione
e commercializzazione di integratori pediatrici e spor-
tivi, dopo aver contribuito al successo del Memorial
Nicola Cassata, ha sposato anche quest’anno il pro-
getto della società petrosilena e sarà nuovamente il
main sponsor assieme alla Agenzia Generali Ina As-
sitalia di Marsala. La società, che già dallo scorso
anno ha deciso di valorizzare i talenti locali, ha in or-
ganico tanti “under 16”, che proveranno a guadagnarsi
la panchina in “A2”. Agli ordini di Stefano Rallo ed
Onofrio Fiorino, tanti volti noti. Tornerà ad indossare
la maglia del Il Giovinetto dopo una lunga sosta Vito
Di Giovanni, i due portieri Alberto Alvin Nizza e Do-
menico Di Girolamo e Davide Gulino. Riprende ad
allenarsi ancora Benedetto Chirco, portabandiera del-
l'ex Pallamano Mazara assieme a Piero Pellegrino e
Fabio Marrone che continueranno a rimanere a
"mezzo servizio" per i noti problemi di lavoro; stessa

disponibilità anche di Ivano Ficara. Ciccio Trix Ti-
tone, già portiere della scorsa stagione, dovrà sospen-
dere temporaneamente per motivi di lavoro, ma
rimane a disposizione della società e potrebbe ripren-
dere tra ottobre e novembre. Gradito ritorno quello di
Daniele Lucido, che aveva dovuto abbandonare per
un brutto infortunio al ginocchio, di Giorgio Ponti-
celli, Carlo Modello e Leo Pantaleo, che già nella
scorsa stagione hanno dato un grosso contributo alla
conquista del secondo posto.              [ dario piccolo ]

L’organico è quasi al completo, manca ancora qualcosa da definirePALLAMANO

Al via la stagione de “Il Giovinetto”

AL CENTRO ONOFRIO FIORINO


